

## Message 429

Paris, 29 juillet 2021

**DERNIER DISCOURS de J. Krishnamurti, le 1<sup>er</sup> janvier 1986 à Madras (Chennai), Inde. Son synopsis est proposé ci-dessous.**

**Krishnaji partagea la plus profonde Sagesse humaine aux quatre coins du globe, voyageant de lieu en lieu pendant soixante années.**

« Nous cherchons à découvrir ce que signifie de mourir tant que nous sommes en vie - non pas de se suicider ; je ne parle pas de ce genre de bêtise. Je veux découvrir pour moi-même ce que c'est de mourir ; ce qui veut dire : puis-je être totalement libre de ce qu'a créé l'homme, moi y compris ?

Que signifie-t-il de mourir ? De tout abandonner. La mort, avec un rasoir très affûté, vous coupe de vos attachements, de vos dieux, de vos superstitions, de votre désir de confort, d'une prochaine vie (vie après la mort etc.) et ainsi de suite. Que l'on soit jeune ou bien très vieux, cette question est toujours là. Cela veut dire être totalement libre, n'être aucunement attaché à tout ce que l'homme a créé ou à tout ce que vous avez créé - totalement libre. Pas d'attachement, pas de dieu, pas de futur, pas de passé. Voyez-en la beauté, la grandeur d'une telle chose, l'extraordinaire force de cela - alors que nous vivons, de mourir. Vous comprenez ce que cela veut dire ? Alors que vous vivez, de mourir à chaque instant, pour que tout au long de votre vie, vous ne soyez attaché à rien. Voilà ce que la mort signifie.

Donc vivre c'est mourir. Vous comprenez ? Vivre veut dire d'abandonner chaque jour tout ce que à quoi vous êtes attaché. Pouvez-vous faire cela ? Un fait très simple mais dont les implications sont gigantesques. Pour que chaque jour soit un jour nouveau. Vous mourez et vous vous incarnez chaque jour. Il y a alors une énergie, une vitalité extraordinaires puisqu'il n'est rien dont vous ayez peur. Rien ne peut vous blesser. D'être blessé n'existe plus.

Toutes les choses que l'homme a accumulées doivent être abandonnées totalement. Voilà ce que c'est que mourir. Pouvez-vous faire cela ? Allez-vous essayer ? Allez-vous l'expérimenter ? Pas juste pour un jour - chaque jour. Vos cerveaux ne sont pas entraînés pour cela. Vos cerveaux ont été si lourdement conditionnés par votre éducation, votre tradition, vos livres, vos professeurs. Cela exige de découvrir ce qu'est l'amour. L'amour et la mort vont de pair. La mort dit soyez libre, non-attaché, vous ne pouvez rien emporter avec vous. Et l'amour dit, - il n'y a pas de mot pour ça. L'amour ne peut exister que lorsqu'il y a liberté, pas vis-à-vis de votre femme ou d'une nouvelle fille ou bien de votre nouveau mari, mais la sensation, l'énorme vigueur, la vitalité, l'énergie d'une complète liberté. »

Le corps de Krishnaji mourut le 17 février 1986. Les cellules cancéreuses dans son pancréas se chargèrent d'accomplir le processus de mort.

**Jai Mort-Vie**